
От  импортозамещения  до
расчетов  и  ценообразования.
Что  поручил  Лукашенко  по
итогам заседания в Совмине
9 августа, Минск /Корр. БЕЛТА/. Президент Беларуси Александр
Лукашенко провел заседание Совета Министров о функционировании
экономики в условиях санкций и мерах по их преодолению. В
течение  нескольких  часов  были  заслушаны  доклады  не  только
премьер-министра  Романа  Головченко,  но  и  руководителей
отраслей  —  сельского  хозяйства,  промышленности,  транспорта,
строительства, калийной отрасли, банковско-финансовой сферы.
Все основные тенденции изучены на основе данных статистики, а
по  итогам  разговора  Александр  Лукашенко  дал  конкретные
поручения по ряду направлений, передает корреспондент БЕЛТА.

О взаимодействии с Россией
Исходя из обсуждения на заседании, глава государства поручил
усилить взаимодействие прежде всего с Российской Федерацией.
Он, в частности, акцентировал внимание на научно-технических
программах Союзного государства, отметив, что не должно быть
мелкотемья.

ЛУКАШЕНКО — УПРАВЛЕНЦАМ: ЕСЛИ КТО-ТО НЕ ТЯНЕТ, НАДО БУДЕТ
УХОДИТЬ
«Максимально надо устранить барьеры с российскими партнерами
по  товарным  позициям,  ограниченным  к  ввозу  на  территории
России. Это и для меня тема для разговора», — поручил глава
государства.

Александр  Лукашенко  поручил  проработать  создание  в  крупных
административно-территориальных  единицах  России  белорусских
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единых  машиностроительных  центров  с  функциями  сервиса:  «Мы
постоянно  об  этом  говорим.  Не  надо  каждому  предприятию,
особенно  в  промышленности,  создавать  какой-то  центр.  Надо
создавать общие центры».

Об импортозамещении
Президент  потребовал  ускорить  реализацию  планов
по  импортозамещению:  «Очень  важный  вопрос.  Если  вы,  Роман
Александрович  (премьер-министр.  —  Прим.  БЕЛТА)  будете
уговаривать,  у  вас  ничего  не  получится.  Надо
доводить  задание  Пархомчику  (министр  промышленности  Петр
Пархомчик.  —  Прим.  БЕЛТА),  кому  только  можно:  вот  это
произведите  —  деталь,  запчасти  —  и  поставьте».

В этой же плоскости лежат вопросы по созданию программного
обеспечения для той или иной продукции. Здесь можно не только
задействовать ПВТ, но есть и хорошие специалисты в IT-сфере на
ряде  предприятий,  которые  способны  создать  необходимый
программный продукт, обратил внимание белорусский лидер.

ЛУКАШЕНКО:  ПО  ИТОГАМ  ГОДА  БЕЛАРУСЬ  МОЖЕТ  СРАБОТАТЬ  НЕ
ХУЖЕ  ПРЕДЫДУЩЕГО
Импортозамещения  касаются  и  некоторые  иные  поручения  —  от
более активной разработки месторождений полезных ископаемых до
выращивания некоторых культур в сельском хозяйстве. Например,
Александр Лукашенко обратил внимание на масло подсолнечника.
Поставлять  его  может  и  Россия,  но  Президент  поручил
проработать целесообразность расширения посевов подсолнечника
в южных регионах Беларуси. «Слушайте, чем отличается климат у
вас от Украины? Ну, давайте пробовать. Я буду это пробовать на
своем экспериментальном поле. Я Леониду Константиновичу (вице-
премьер Леонид Заяц. — Прим. БЕЛТА) уже поручил: люпин, горох,
соя (посмотрим в Сеннеском районе, Бешенковичах эти поля — это
еще севернее), подсолнечник, рапс и так далее. Будем смотреть,
что  там  севернее  у  нас  получится.  Надо  двигаться  в  этом
направлении».
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Глава государства обратил внимание, что в некоторых районах
Гомельской  области  традиционно  получают  невысокие  урожаи
зерновых,  а  потому  можно  подумать  над  другими  вариантами.
«Может,  надо  кроме  кукурузы  попробовать  возделывать  и  эти
культуры.  Но  надо  не  просто  на  рынке  семечки  продать,  а
выдавить масло подсолнечное», — сказал он.

Президент также поручил изучить потребность в семенах, которые
закупаются по импорту, под урожай 2023 года, упредив риски
дефицита к началу посевной кампании. «Семена надо в принципе,
чтобы были свои. Мы уже немало об этом говорили», — обратил
внимание Александр Лукашенко.

ЛУКАШЕНКО ОБЪЯСНИЛ, ПОЧЕМУ ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА САНКЦИИ —
ЭТО БЛАГО

О кредитовании проектов, расчетах и
транспорте
Глава  государства  поручил  до  минимума  сократить  сроки
рассмотрения заявок на кредитование проектов и финансирование
из инновационных фондов. Как было отмечено на заседании, порой
эти средства используются не совсем по назначению, и это не
есть  хорошо.  «Но  хуже,  когда  деньги  будут  мертвым  грузом
лежать и мы их даже в производство не используем. Но, конечно,
разбазаривать не надо», — заявил Александр Лукашенко.

Отдельное внимание банковскому сектору и сфере расчетов. «Надо
ввести  возможность  банкам  осуществлять  расчеты  в  турецкой
лире,  других  альтернативных  валютах»,  —  поручил  глава
государства.

Даны поручения и в части сроков исполнения производителями
обязательств перед покупателями, совершенствования механизма
проведения закупок.

На  заседании  несколько  раз  поднималась  и  тема  транспорта,
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оперативной доставки продукции зарубежным покупателям. В связи
с  этим  еще  одно  поручение  —  обеспечить  отечественные
предприятия  достаточным  количеством  контейнеров,  вагонов  и
железнодорожных платформ, отдавая приоритет экспортерам.

В БЕЛАРУСИ В УСЛОВИЯХ САНКЦИЙ И СИТУАЦИИ НА РЫНКАХ ФОРМИРУЮТ
РАЗВЕДКУ СОБСТВЕННЫХ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ

О строительстве жилья
Ситуация  в  строительной  отрасли  достаточно  подробно
рассматривалась в ходе доклада профильного министра Руслана
Пархамовича. Однако по итогам заседания Александр Лукашенко
сделал особый акцент на строительстве арендного жилья, поручив
увеличить объемы его строительства. «Особое внимание. По жилью
надо нам снова вернуться к этому вопросу», — сказал он.

Президент подчеркнул, что в вопросе поддержки в строительстве
жилья нельзя «финансировать всех скопом», и здесь дело за
губернаторами, чтобы они продумали конкретные предложения. Но
в приоритете, как и прежде, военные, многодетные семьи.

«И  рассредоточить  эти  инвестиции  там,  где  надо.  По  всей
стране. И строить надо там. Не надо скудные льготные ресурсы
раздавать всем, кто даже имеет и может построить жилье. И это
момент,  чтобы  переориентироваться  и  заняться  нормальным
строительством жилья в стране», — поручил белорусский лидер.

Выводы и предметные поручения
Завершая заседание, Президент обобщил некоторые поручения по
разным направлениям.

Во-первых,  он  распорядился  поручить  правительству,
облисполкомам, Минскому горисполкому совместно с Национальным
банком рассмотреть предложения групп, которые предварительно
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работали  в  регионах  над  изучением  тенденций  и  проблемных
вопросов.  Теперь  необходимо  на  практике  реализовать
подготовленные  рекомендации.

Во-вторых, Александр Лукашенко поручил обеспечить по итогам
2022  года  выход  каждой  области  по  валовому  региональному
продукту на уровень не ниже прошлого года.

В-третьих, необходимо восполнить упущенную выгоду от потери в
январе-мае  текущего  года  экспортной  выручки  за  счет
переориентации  экспорта.  Но  активизировать
сотрудничество  нужно  стремиться  и  с  так  называемыми
недружественными  странами.  «Ничего  не  надо  отбрасывать.  Со
всеми странами надо вести диалог. Санкции рано или поздно
уйдут.  И  эти  дикие  отношения,  которые  у  нас  существуют  с
Западом, тоже уйдут в небытие. Нельзя терять эти рынки. Ибо
героически  потом  будем  на  них  возвращаться»,  —  подчеркнул
белорусский лидер.

В-четвертых,  поручено  обеспечить  стопроцентное  освоение
денежных  средств  для  оказания  поддержки  малому,  среднему
предпринимательству,  льготного  кредитования  жилья,  а  также
кредитования организаций с учетом указа №93 «О дополнительных
мерах по обеспечению стабильного функционирования экономики».
«Посмотрите,  кому  здесь  нужно  помочь»,  —  распорядился
Президент.

Наряду с этим он акцентировал внимание главы МАРТ на вопросах
ценообразования, росте цен на потребительском рынке. «Я не
верю, что кто-то не набивает карманы на нынешней ситуации.
Проблемы есть», — подчеркнул Александр Лукашенко.

Он поручил действовать в этом плане жестче и предупредил, что
никто шутить не будет.

Что касается малого и среднего бизнеса, Президент предупредил,
что им стоит в первую очередь ориентироваться на собственные
силы,  а  не  ждать  в  нынешней  ситуации  каких-то  льгот  и
дополнительной поддержки от государства. «У нас есть, кого
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поддерживать. Где тысячные коллективы. Пусть деньги достают,
которые  в  тучные  времена  запасали,  и  вкладывают  в
производство. Ну, кто будет уже умирать, то, конечно, спасем»,
— сказал глава государства.

«Они ж не едят тетрапак. Люди едят то, что в тетрапаке!»
Лукашенко дал недвусмысленное поручение главе Минсельхозпрода

В-пятых,  Александр  Лукашенко  поручил  восстановить  объемы
инвестиций в основной капитал, в том числе за счет удвоения
темпов мелиорации. «Много об этом говорили. Государственная
проблема», — акцентировал он внимание.

В-шестых,  поручено  нарастить  объемы  животноводства  и
растениеводства  с  выходом  в  текущем  году  на  темп  роста
примерно в 105% к уровню прошлого года. Также нельзя допустить
снижения  объемов  промышленного  производства  ниже  уровня
прошлого года. Александр Лукашенко наряду с этим предупредил,
что не должно быть производства продукции только лишь ради
показателей,  она  не  должна  лежать  на  складах,  а
реализовываться  покупателям.

«Это если говорить в общем из того разговора, который мы здесь
провели. Провели мозговую атаку на проблемы экономики в период
санкционного периода. Еще раз говорю то, что говорил в День
Независимости: у каждого зона ответственности, решите каждый
свои  проблемы.  Они  есть  везде,  —  подчеркнул  Александр
Лукашенко. — Нам ни в коем случае нельзя довести страну до
пропасти. Да, не мы в этом будем виноваты. Но кто нас потом
слушать будет? Никто слушать не будет. Не забывайте, уроки
2020 года для нас должны быть законом».

Президент  поручил  подготовить  проект  постановления  на
основании  состоявшегося  обсуждения.  «Это  промежуточный
разговор на злобу дня. По итогам года, хотим этого или нет,
должны принимать конкретные решения. Хотелось бы, чтобы мы
прожили достойно этот год и были рады, что мы его героически
преодолели. Это касается и легпрома, и пищепрома, о которых
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шла речь, и отдельных руководителей предприятий», — сказал он.


